



Consejo Consultivo de Política Agrícola para Asuntos Comunitarios

Nota de prensa

## El ministro Planas informa del balance de las ayudas adoptadas por las consecuencias económicas de la guerra en Ucrania en los mercados agrarios

- Valora la rapidez con la que se han gestionado las ayudas al sector lácteo y a los productores de carne de vacuno, ovino y caprino, carne de pollo y de conejo, y cítricos, por un total de 356,6 millones de euros
- Planas propondrá en el próximo Consejo de Ministros de la UE que se estudien medidas para asegurar que los agricultores dispongan de fertilizantes para sus cultivos

13 de octubre de 2022. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha presidido hoy el Consejo Consultivo de Política Agrícola para Asuntos Comunitarios, en el que ha repasado con los consejeros de las comunidades autónomas los asuntos que se van a tratar en el próximo Consejo de Ministros de la Unión Europea el próximo 17 de octubre, en Luxemburgo.

Durante el Consejo, los ministros expondrán la experiencia en relación con las medidas aplicadas hasta ahora para paliar los efectos en los mercados agrarios del incremento de los precios de las materias primas y la energía. Planas considera que las medidas adoptadas en España han servido para paliar los efectos de la crisis en el precio de los inputs en los sectores más afectados y ha valorado la rapidez con la que se han gestionado las ayudas al sector lácteo y a los productores de carne de vacuno, ovino y caprino, carne de pollo y de conejo, y cítricos.

También ha destacado la flexibilización de las medidas de desarrollo rural, que ha permitido a las comunidades autónomas atender a otros sectores, así como las modificaciones en la aplicación de la PAC en 2023 para garantizar la seguridad alimentaria y la sostenibilidad del tejido productivo.





En todo caso, Planas entiende que el recurso a las ayudas de Estado no puede ser la única solución y trasladará a la Comisión la necesidad de dar una respuesta europea para evitar asimetrías en el apoyo a los sectores que puedan distorsionar el mercado único.

Asimismo, el ministro ha incidido en el impacto del encarecimiento del precio del gas, materia prima esencial para la fabricación de fertilizantes nitrogenados, que ha provocado un incremento de las importaciones y el aumento de la dependencia europea de este insumo.

Para evitar esta situación, el ministro propondrá que se estudien medidas para asegurar que los agricultores mantengan un nivel de fertilización suficiente en sus cultivos y garantizar así la seguridad alimentaria. Y a más largo plazo, trabajar para reducir la dependencia energética y de materias primas de la industria europea de fertilizantes.

Por otro lado, en el Consejo se pasará revista a la situación de las negociaciones comerciales agrícolas de la Unión Europea con terceros países. En este ámbito, Planas ha recordado que España defiende, junto a otros Estados miembros, que los productos agrarios importados cumplan con las mismas exigencias medioambientales, sanitarias, de bienestar animal o fitosanitarias que se exigen en la UE.

De igual forma, el ministro insistirá en la necesidad de continuar avanzando en la aplicación de este principio en los acuerdos que actualmente se están negociando y en todos aquellos que se revisen, y que se evalúe cuidadosamente el impacto de los nuevos acuerdos en la agricultura y la ganadería europeas.

